

**Council Member Inquiry Form**  
**Demande de renseignement d'un membre du Conseil**

**Subject: Sustainability Fund Budget for 2024**

**Objet : Budget du fonds de viabilité en 2024**

**Submitted at:** Community Services  
Committee

**Présenté au:** Conseil municipal

**From/Exp.:**

**Date:** October 24, 2023

**File/Dossier :**

Councillor/Conseiller(e) :  
Councillor M. Carr

**Date: le** 24 octobre 2023

CSC-2023-06

Clerk's office only / À  
l'usage du Bureau du greffe  
seulement

**To/Destinataire:**

General Manager, Community and Social Services

**Inquiry:**

Food insecurity is reaching crisis levels in the city with the cost-of-living crisis. Since 2019, food banks across Ottawa have seen 19% more visits from two-parent families, and 37% more visits from households who receive most of their income from employment. This shows the shifting demographics of who is accessing emergency food assistance city wide. Food security agencies are primarily non-profits responding to the need city wide. The City of Ottawa supports these non-profits through the sustainability fund budget. The yearly increase to this fund is typically 2%. The not-for-profit sector cannot continue to operate at this capacity and respond to the growing need without additional support.

Therefore, could staff please staff explore and advise Committee ahead of budget 2024 on the possibility of increasing the sustainability fund budget for agencies primarily operating in food programming and services by 10%.

**Demande de renseignement:**

Devant la crise du coût de la vie, l'insécurité alimentaire est en train d'atteindre un niveau critique à Ottawa. Depuis 2019, les banques d'alimentation de la ville ont

enregistré une hausse de 19 % de la fréquentation des familles biparentales et de 37 % des ménages dont la majeure partie de leur revenu provient d'un emploi. Ces données montrent que ce ne sont plus les mêmes strates de la population ottavienne qui accèdent aux services de dépannage alimentaire d'urgence. Les organismes de sécurité alimentaire sont majoritairement des organismes à but non lucratif, qui œuvrent dans toute la ville. La Ville finance ces organismes par le truchement de son fonds de viabilité. Généralement, une hausse annuelle de 2 % est prévue pour ce fonds. Or, cela n'est plus suffisant pour le secteur à but non lucratif, qui ne peut répondre aux besoins croissants sans financement supplémentaire.

Par conséquent, en prévision du processus budgétaire de 2024, le personnel peut-il étudier la question et faire des recommandations au Comité sur l'augmentation de 10 % du budget alloué au fonds de viabilité pour les organismes dont la mission première est d'offrir des programmes et services de dépannage alimentaire?

**Response** (Date: [2023-Nov-21](#))

The City of Ottawa Community Funding Program administers nearly \$30M of 100% municipal funding through multiple funding envelopes to over 90 non-profit organizations in Ottawa.

The Community Funding Sustainability Fund is designed to maintain a strong social infrastructure and a sustainable community non-profit social services sector that ensures equitable provision of services for residents facing the greatest barriers and challenges.

The Sustainability Fund provides both Core Operational Funding to support the general operations of an organization; and Program Funding to support a specific program. All agencies report on their funded activities and outcomes through the Community Funding Evaluation Framework.

In 2023, **\$3.9M** of Sustainability Funding (5-year core funding) has been invested into 31 social services agencies to operate their food security initiatives. This includes:

- 16 agencies that direct the **entirety** of their Sustainability Funding directly to food program initiatives, based on their organizational mission, such as emergency food banks, meal programs and food security coalitions; and
- 15 organizations that direct a **portion** of their Sustainability Funding to operate food banks and meal programs, as a part of their overall operational mandate.

Based on a review of the operational mandates of the food security serving agencies mentioned above, it is projected that a 10% increase in Community Funding allocated to these agencies would result in an approximate **\$390K** Budget pressure.

The Draft 2024 budget that was tabled at Council on November 8th, 2023 already contemplated the pressures on the food security sector. It includes a total **\$1.19M** inflationary increase for community funding agencies of which **\$428K** is earmarked for the food security providing agencies. The **\$428K** is composed of the **2.8%** inflationary increase and an additional **\$300K** Budget Pressure for food security inflation, which represents a total increase of over 10%.

**Réponse** (Date: le [21 novembre 2023](#))

Le Programme de financement communautaire de la Ville d'Ottawa administre près de 30 millions de dollars provenant à cent pour cent de plusieurs enveloppes de financement municipal à plus de 90 organismes sans but lucratif à Ottawa.

Le fonds de viabilité est un financement communautaire conçu pour maintenir une infrastructure sociale solide et un secteur de services sociaux communautaires sans but lucratif durable qui garantit la prestation équitable de services aux résidents confrontés aux obstacles et défis les plus importants.

Le fonds de viabilité fournit à la fois un financement opérationnel de base pour soutenir le fonctionnement général d'un organisme et un financement de programme pour soutenir un programme en particulier. Tous les organismes rendent compte des activités financées et des résultats obtenus au moyen du Cadre d'évaluation du financement communautaire.

En 2023, **3,9 millions de dollars** du fonds de viabilité (financement de base sur cinq ans) ont été versés à 31 organismes de services sociaux pour mettre en œuvre leurs initiatives en matière de sécurité alimentaire. Ces organismes comprennent :

- 16 organismes qui consacrent la **totalité** de leurs fonds de viabilité directement à des initiatives de lutte contre la faim, conformément à leur mission, comme les banques alimentaires d'urgence, les services de repas et les coalitions pour la sécurité alimentaire;
- 15 organismes qui consacrent une **partie** de leurs fonds de viabilité à l'exploitation de banques alimentaires et de services de repas, dans le cadre de leur mandat opérationnel général.

Selon l'examen des mandats opérationnels des organismes œuvrant pour la sécurité alimentaire mentionnés ci-dessus, une augmentation de dix pour cent du financement communautaire alloué à ces organismes équivaldrait à une pression budgétaire d'environ **390 000 dollars**.

Le budget préliminaire 2024 qui a été présenté au Conseil le 8 novembre 2023 envisageait déjà les pressions exercées sur le secteur de la sécurité alimentaire. Il comprend une indexation totale de **1,19 million de dollars** pour le financement communautaire des organismes, dont **428 000 dollars** sont destinés aux organismes œuvrant pour la sécurité alimentaire. Les **428 000 dollars** se composent de l'augmentation inflationniste de **2,8 %** et d'une pression budgétaire supplémentaire de **300 000 dollars** pour l'inflation liée à la sécurité alimentaire, ce qui représente une augmentation totale de plus de **10 %**.

**Standing Committees / Commission Inquiries:**

**Demande de renseignements des Comités permanents / Commission :**

*Response to be listed on the Agenda of the next regular meeting of the Community Services Committee.*

*La réponse devrait être inscrite à l'ordre du jour de la prochaine réunion ordinaire du Comité des services communautaires.*